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APPELLO INIZIALE ORE 09.00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 09.55 

 

Apertura Lavori ore 09.10 

 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Segretario, può effettuare l’appello. 

 

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE MICHELE FRANCHINO 

 

Commissione 7^, Politiche Sociali, del 24/10/2023. 

 

 

Fici Nicola          presente;   

Milazzo Vito                    assente; 

Accardi Michele                 presente; 

Bonomo Giancarlo                 assente; 

Carnese Giuseppe                 assente; 

Coppola Flavio                  presente; 

Ferrantelli Pellegrino          presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan           assente; 

Pugliese Leonardo               presente; 

Rodriquez Mario                 presente; 

Titone Vanessa                  presente. 

 

 

 C’è il numero legale, quindi la Commissione è aperta alle 

ore 09:10. La parola al Presidente. 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Grazie Segretario. Prima di continuare la lettura del DUP 

relativi agli interventi sui Servizi Sociali, avevo la 

necessità di fare una comunicazione ai colleghi presenti. 

Sono stato proprio ieri, contattato dall’Assessore 

Salvatore Agate, il quale, a seguito della richiesta che 

avevamo effettuato nel periodo di agosto, di poter 

procedere all’audizione degli esperti che hanno redatto  la 

relazione sul servizio di trasporto pubblico locale, ci ha 

dato disponibilità, con la presenza probabilmente di un 

solo esperto dei tre coinvolti nella redazione della 

relazione, ad essere presente il prossimo giovedì, quindi 

giovedì, alle ore 09:00, vi sarà l’Assessore, forse anche 

il Sindaco, e uno dei tre esperti che hanno  lavorato sulla 

relazione, a tal riguardo, Segretario, le chiedo, se fosse 

possibile, di verificare, insieme agli Uffici, la 

possibilità di effettuare un video collegamento, perché la 

disponibilità che c’ha dato l’Assessore, è che l’esperto ha 

necessità di essere come dire, sentito telefonicamente, per 

cui, può collegarsi e partecipare ai lavori di Commissione, 
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solo da remoto. È entrato il collega Giancarlo Bonomo, che 

purtroppo, è in attesa di trovare la propria tessera. 

Ragazzi scusate, ho sentito Giovanni Palmeri, il quale, 

spero ecco, così come mi ha comunicato, si attiverà per 

consentire di facilitare il collegamento giovedì con questo 

esperto che parteciperà ai lavori di Commissione, per 

discutere della relazione sul trasporto pubblico locale, 

pertanto ragazzi vi invito, siccome giovedì verrà 

l’Assessore, probabilmente il Sindaco e in collegamento uno 

dei tre esperti che hanno lavorato sulla relazione del 

trasporto pubblico locale, di, se lo ritenete opportuno, 

programmarvi alcune domande, oppure, rispetto ai lavori 

fatti nelle precedenti Sedute di Commissione, provvederò 

poi io a sintetizzare dei quesiti all’esperto. Fatta tale 

comunicazione, continuo la lettura del DUP a pagina 207, 

“Programma 1 interventi per l’infanzia e minori per asili 

nido, descrizione del programma”. Poiché procederò alla 

lettura del DUP prego di non registrare e di non effettuare 

la trascrizione.  

 

 

LETTURA DEL DUP 

 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Interrompo un attimino la lettura per dare la parola al 

collega Coppola, prego, ne ha facoltà. Si precisa che, la 

domanda, o l’intervento del collega Coppola deve essere 

registrato e trascritto. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Allora Presidente, sul punto che stiamo per leggere, 

dunque, “finalità da conseguire”, ho notato che all’interno 

di questo DUP, non è riportato quanto deliberato dal 

Consiglio Comunale l’anno scorso, in fase di emendamento. 

 

PRESIDENTE FICI 

Cioè? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

E l’emendamento precisamente dice questo, cosa che non lo 

riporta completamente, tant’è che, le attività che vengono 

svolte per i soggetti con disabilità al centro Elios, sono 

sempre e continua ad essere limitatamente nel pomeriggio. 

Il Consiglio Comunale l’anno scorso, aveva previsto, 

dunque: “Prevedere nell’ammissione delle Politiche Sociali, 

un centro diurno per disabili adulti, con forme di 

disabilità medio/gravi, fisica e psichica dai 18 anni in 

su, o che non frequentano più la scuola, prevedere che le 
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attività vengano progettate, organizzate e condotte in modo 

di rafforzare il senso di appartenenza della comunità e 

dello stesso favorire (inc.) attraverso il sostegno 

all’autonomia e allo sviluppo, attività che potrebbero 

svolgere attraverso laboratori (inc.) educativi della 

pittura e dell’artigianato”. Cosa avevamo chiesto con 

questo emendamento, che le attività venissero anche erogate 

nelle ore di mattina, perché... diurno c’è scritto, un 

attimo che lo riprendo, collega Ferrantelli eh... comunque, 

il senso era questo, perché, allora ci fu un problema, che 

i bei ragazzi che finiscono al... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Dunque, effettivamente non c’è, ma, il senso doveva essere 

questo, effettivamente, però dico, c’è questa problematica 

Presidente, se se ne vuole fare carico la Commissione, di 

estendere i servizi di assistenza, diciamo, ricreativi per 

i ragazzi, anche nelle ore antimeridiane, perché capita 

che, eh... i disabili, finita la scuola dell’obbligo, la 

mattina non hanno, non trovano centri de non l’AIAS, ma, 

quella fa riabilitazione motoria... 

 

 (Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Solo di pomeriggio, sì, un centro ricreativo per... non 

necessariamente deve essere il centro Elios, deve essere un 

centro ricreativo per i ragazzi disabili... 

 

INTERVENTO 

 

La scuola dell’obbligo? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Mah, questo non lo so, però che fanno solo attività di 

pomeriggio è sicuro, dunque, magari dico, il problema è che 

di mattina non ci sono centri per i ragazzi disabili, e 

questo credo che sia discriminatorio nei confronti 

soprattutto dei ragazzi che poi finito la scuola 

dell’obbligo, non hanno come impiegare anche il loro tempo, 

specialmente, perché la mattina, come noi sappiamo, di 

pomeriggio bene o male, le famiglie, c’è il fratello, c’è 

la mamma, chi lavora, un ragazzo o i fratelli vanno a 

scuola, capita spesso che i disabili rimangono a casa soli 

di mattina, senza nessun tipo di attività. 
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PRESIDENTE FICI 

 

Do la parola prima al collega Carnese e poi faccio le mie 

comunicazioni.  

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Il mio intervento è brevissimo, intanto, per confermare che 

sono d’accordo con il collega Coppola, e poi volevo 

approfittarne, perché l’ho sollecitato mille volte, 

siccome, frequentatori di questo centro sono persone 

diversamente abili, e specialmente ipovedenti, e quindi per 

diversi mesi, veniva meno l’illuminazione artificiale, chi 

è Mario scusa? Eh... oh, dico scusa, ma è una cosa corretta 

che... dico, siamo fuori tema però, il discorso, i centri 

specialmente per i diversamente abili, debbono essere 

idonei, è corretto che i pullman che accompagnano questi 

soggetti sono costretti nelle ore buie, di tenere per nu 

quarto d’ora, 20 minuti, il pullman acceso per fare luce, 

dico, è un doppio danno, il danno che consuma benzina e il 

danno che inquina, dunque, possiamo fare per cortesia, una 

raccomandazione, sollecitazione da chi di dovere, affinché 

provveda che siano idonei, ma non solo il centro Elios, io 

parlo in via generale. Ripeto, per quanto riguarda di 

impegnare questi soggetti anche nelle ore antimeridiane, 

sono più che d’accordo con il collega Coppola, grazie. 

 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Grazie collega Carnese, voleva aggiungere qualcosa?  Io, 

collegi, vi inviterei, mi riferisco a coloro che sono 

intervenuti, sia il collega Coppola che anche il collega 

Carnese perché, seppur l’illuminazione non è di competenza 

di questa Commissione, però è altrettanto vero che, se 

riguarda centri i diversamente abili, oggettivamente 

un’attenzione maggiore deve essere prestata e una 

segnalazione può essere fatta anche all’Assessore al ramo 

dei Servizi Sociale. Io, vi invito, siccome questo sistema 

di trascrizione non ci consente nella Seduta successiva di 

avere il verbale che stiamo redigendo, di prendere nota e 

appuntarvi i vostri quesiti perché, la prossima settimana, 

terminata la lettura del DUP relativa alla parte dei 

Servizi Sociali, vorrei invitare in Commissione la 

Vicesindaco Valentina Piraino, in modo tale da porgli tutta 

una serie d quesiti, come quello che ha avanzato lei 

collega Coppola, e anche per avere maggiore informazioni, 

sulla presunta redazione del nuovo Piano di zona, che 

anticipava la Vicesindaco Piraino, dovrebbe essere proprio 

redatto in questa settimana, per cui, se, ecco, 

l’informazione ufficiosa che mi aveva dato l’Assessore 

dovesse corrispondere a verità, comprendere un attimino 



5 

VII Commissione del 24/10/2023 

cosa si sta facendo sul  Piano di zona e quali iniziative 

in maniera proprio puntigliose, sono state inserite. Detto 

ciò, continuo la lettura del DUP. Quindi, proseguendo la 

lettura del DUP invito a non effettuare nuovamente la 

trascrizione perché trattasi di mera lettura del DUP. 

 

 

LETTURA DEL DUP 

 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Esce il collega Ferrantelli alle ore 09:48. 

 

 

LETTURA DEL DUP 

 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Esce il collega Mario Rodriquez alle ore 09:49. 

 

 

LETTURA DEL DUP 

 

 

PRESIDENTE FICI 

 

A questo punto colleghi, termino i lavori di Commissione e 

proseguiremo nella prima Seduta utile, alla lettura di 

pagina 214. Ci sono delle domande da porre rispetto alle 

cose che abbiamo letto dal DUP?  

 

INTERVENTO 

 

No, Presidente. 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Prego collega Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Grazie Presidente. Al di là del Documento Unico di 

Programmazione, diciamo riporta un po’ quelli che sono i 

compiti istituzionali che deve svolgere il Settore, credo 

che, a prova del DUP Presidente, bisogna lavorare per la 

modifica del Regolamento dei Servizi Sociali, che è stato 

modificato circa cinque anni fa, sei anni fa, e credo che, 

vada anche rivisto e modificato, perché noi dobbiamo 

dimenticare... è scritto nel DUP che per alcuni interventi 

i Servizi è tutto regolamentato da un Regolamento vigente, 
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e credo che, bisognerebbe assolutamente, Presidente, che la 

Commissione ne acquisisca, soprattutto per chi non c’era, è 

un Regolamento che abbiamo elaborato allora di concerto con 

i colleghi della scorsa Consiliatura, ad inizio mandato. 

 

PRESIDENTE FICI 

È stato approvato l’anno scorso? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

È stato approvato, abbiamo fatto allora delle modifiche 

però nel frattempo... 

 

INTERVENTO 

È stato modificato... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

È stato modificato in diversi punti, secondo me va rivisto, 

va aggiornato e va adeguato anche ad una condizione pure 

post Covid, perché il Regolamento è stato modificato prima 

del Covid. Secondo me ci sono interventi che ormai vanno 

soppressi e altri che vanno rivisti come potrebbe essere 

quello del sostegno a chi fa terapie salvavita, dunque la 

Chemioterapia, fuori dal Comune di Marsala perché, 

ricordiamoci che noi, almeno in Provincia di Trapani, i 

punti di centri oncologici dove si fanno le terapie sono o 

Trapani o Castelvetrano, e c’è tanta gente che deve 

viaggiare a fare la terapia o giornaliera o a volte 

settimanale, e deve affrontare delle spese e si trovano in 

condizioni di indigenza, dunque dovremmo rivedere tutta una 

serie di questioni che secondo me, sono importanti. Dunque 

Presidente, la invito... ha approvato il DUP, e nello 

stesso tempo chiederemo all’Assessore Piraino quando viene 

di farcene avere copia, in modo che, si faccia una lettura, 

e dopodiché, se ne fa un dibattito possono nascere delle 

proposte di modifiche, al Regolamento in atto vigente. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Va bene. allora, colleghi, se non ci sono altri che 

desiderano intervenire, alle 09:55 chiudiamo i lavori. 

Terrei a precisare prima di chiudere i lavori, che, 
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l’audizione dell’esperto che ha lavorato sulla redazione 

della relazione del trasporto pubblico locale, è stata, 

seppur, telefonicamente, autorizzata dal Presidente del 

Consiglio, per cui io ieri ho sentito telefonicamente il 

Presidente del Consiglio che ha dato il suo avallo a poter 

ascoltare in Commissione l’esperto, e probabilmente, anche 

giovedì sarà presente il Presidente del Consiglio Comunale, 

Dottor Enzo Sturiano. Colleghi, vi auguro una buona 

giornata la Seduta è chiusa, alle ore 09:55. 
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Il Consigliere Bonomo entra alle ore 09:13. 

 

Il Consigliere Carnese entra elle ore 09:15. 

 

Il Consigliere Ferrantelli esce alle ore 09:48. 

 

Il Consigliere Rodriquez esce alle ore 09:49. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Redatto da ALCANTARA SRL 
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